

FRANCISCO JOSE FABREGAT GUINCHARD 1909-1988

El día 11 de abril de 1988 falleció el Dr. Francisco Jose Fabregat Guinchard, investigador y profesor universitario distinguido y miembro del Instituto de Geología de la U.N.A.M.

El Dr. Fabregat nació en la Ciudad de México el 29 de noviembre de 1909 y realizó sus primeros estudios en el Colegio Alemán de esta misma ciudad. En España completó sus estudios de bachillerato y de licenciado en Ciencias, en la Universidad de Barcelona. El 12 de febrero de 1959 la Universidad de Madrid le otorgó, con grado de sobresaliente, el título de Doctor en Ciencias. Durante su formación académica fue becario y colaborador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España, profesor de la Universidad de Barcelona y vocal del Colegio de Licenciados y Doctores de Barcelona.

Su vida profesional en México se inició en el año de 1952 en la Facultad de Ciencias de la U.N.A.M., donde ocupó las cátedras de Cristalografía y de Mineralogía. En 1955 pasó a formar parte del Instituto Nacional para la Investigación de Recursos Minerales y continuó en el Consejo de Recursos Naturales No Renovables, donde fungió como jefe de laboratorios, director de publicaciones y consultor. En 1961 ingresó en el Instituto de Geología, en el cual desarrolló una labor académica intensa y fructífera, que incluyó más de 76 publicaciones científicas y 150 programas de cómputo en las especialidades de Cristalografía y Mineralogía. Fue jefe de la sección de Cristalografía y, en 1971, del departamento de Petrología. Su libro *Cristalografía Geométrica*, publicado por la U.N.A.M., y sus revisiones críticas de la mineralogía mexicana permanecen como contribuciones distinguidas. Infortunadamente, una veintena de sus trabajos quedó en preparación o inédita. Era miembro de varias sociedades científicas internacionales y nacionales.

El Dr. Fabregat fue un investigador y académico extraordinario y dedicado, cuyo interés y entusiasmo por la ciencia cristalográfica solo fue superado por el amor y devoción a su familia. Afable, complaciente, poseedor de un gran acervo de conocimientos científicos, los que con él convivimos lo recordamos y sentimos su separación. La ciencia mexicana ha perdido un miembro distinguido. Nuestras condolencias a su esposa Enriqueta, a sus hijos Juan Ramón, Ana, Enriqueta, María Isabel y Francisco José.

Descanse en paz, Francisco José Fabregat.

Liberto de Pablo-Galán
